

EL CORREO

Año XVII

Las inscripciones son por Págs anticipadas. Madrid, 1 peseta al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de peseta.

MADRID
Martes 28 de Julio de 1896

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros de carácter oficial.— Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Mateo, 20, 22 y 24, bajo.

Núm. 5,937

Urge resolverse.

Es verdaderamente incomprensible la situación que atravesamos con motivo de las leyes de Hacienda y de los recursos que el gobierno necesita para un período brevísimo, según ha dicho.

Además de incomprensible esta situación, es altamente perjudicial al interés público, pues estamos dando el espectáculo de discusiones que ni siquiera ofrecen la ventaja de algún resultado práctico.

El gobierno dice que por necesidades del presente, y ante graves contingencias del porvenir—como si temiera disgustos en los Estados Unidos—necesita, por de pronto, 70 ó 80 millones de pesetas para comprar barcos, para comprar fusiles y para mejorar las fortificaciones.

No admitidos por las oposiciones los arbitrios del gobierno, éste los pide a sus adversarios; y así pasan días, sin que haya un resaca, prolongándose una situación de debilidad y de indecisión, que estimamos funesta; porque en los días en que hacen falta resoluciones firmes, ofrecer a los pueblos el ruido de las disputas, nos parece un grave síntoma.

El Sr. Cánovas ha debido ya abordar una situación que no puede prolongarse, sin daño del país, del principio de gobierno y sin daño de las mismas oposiciones.

Es verdaderamente extraordinario el ejemplo de un jefe de gobierno en un país parlamentario, que no pone los pies en las Cámaras, que no está en contacto con las mayorías que le apoyan, y que deja que los ministros sejan como puedan de los embrollos que a lo mejor se suscitan en el desarrollo de los debates.

Si el Sr. Cánovas cree, en su conciencia, que no tiene otros medios de arbitrar recursos, que los propuestos por el ministro de Hacienda en su proyecto de recurrir a extraordinarios, debe presentarse en el Congreso y decirlo con toda franqueza, y entonces estarán obligadas las oposiciones a decir los motivos que tienen para no facilitar tales arbitrios, formándose con unas y otras alegaciones un expediente que pueda servir de base al país para formar un juicio ilustrado.

Hasta ahora, todo lo que sabe es con referencia a lo que pasa entre bastidores; y es demasiado grave lo que ocurre y lo que puede ocurrir, para que no se diga a la superficie.

Más que nunca es indispensable hablar con claridad y tener un pensamiento firme, porque en circunstancias graves nada hay más peligroso que la indecisión.

“EL ECONOMIST” y la cuestión cubana.

La importante revista financiera de Londres *The Economist*, ha publicado recientemente un notable artículo sobre la cuestión de Cuba, del cual tomamos estos conceptos:

«Grave error sería suponer que por motivos puramente sentimentales deben los españoles no consentir la pérdida del último resto de su dominación colonial en el Nuevo Mundo.

Sus propias estadísticas comerciales indican por qué causa la agricultura, la industria y la navegación españolas muestran tanta ansiedad para conservar un mercado en el que disfrutan de una situación privilegiada, debida a los derechos diferenciales de tarifa que pesan sobre los competidores extranjeros en Cuba y Puerto-Rico.

En 1894, año anterior a la presente insurrección, España envió a Cuba artículos por valor de 4,692,475 libras, y en el año anterior las exportaciones españolas a Cuba fueron de 5,116,968 libras. Las exportaciones españolas a Puerto-Rico fueron de libras 984,867 en 1893 y 1,847,856 en 1894. Puede formarse alguna idea de la importancia de los mercados cubano y puertorriqueño para los industriales españoles por el Libro Azul de 1894.

Por ejemplo: han enviado a Cuba 172,731 libras de jabón común, 112,225 de bujías, 928,406 de tejidos de algodón, 230,842 de otros tejidos, 32 de artículos de lana, 28,891 de seda, 190,223 de papel, 124,000 de madera y pipas, 827,762 de calzado, 28,000 de cueros y guarnicionería, y únicamente 1,232 de maquinaria. Los industriales españoles han enviado a Puerto-Rico, en 1894, 41,482 libras de jabón, 42,127 de bujías, 899,237 de géneros de algodón, 25,000 de otros tejidos, 16,450 de géneros de lana, 14,817 de seda, unas 36,500 de papel, 16,765 de madera, barriles y corcho, 187,324 de zapatos, 12,800 de cueros y guarnicionería además de otros artículos. Los fabricantes españoles no exportan al resto del mundo, fuera de las colonias de España, nada que pueda ponerse en parangón con lo que envían a Cuba, Puerto-Rico y las islas Filipinas. Ciertamente, las exportaciones de artículos españoles manufacturados a plazas distintas de las colonias no ascienden a un millón de libras esterlinas al año.

A estas colonias envía también España cantidades considerables de vinos, y en 1894 envió 219,711 libras en aceites y 47,887 a Puerto-Rico. La mayor parte de las exportaciones de la Península a Cuba y Puerto-Rico se hacen en vapores y barcos de vela españoles, que salen regularmente de varios puertos de España para ambas islas. Esta industria naviera ha contribuido en gran manera al desenvolvimiento de intereses españoles de navegación en Barcelona, Santander, Cádiz, Málaga, Coruña y otros puertos que había decaído en la primera parte del siglo, cuando perdió España sus colonias americanas, con excepción de las dos Antillas.

No es el comercio de exportación solamente lo que puede dar una idea completa del comercio entre España, Cuba y Puerto-Rico.

España ha importado de Cuba en 1894 1,505,724 libras de productos coloniales, de Puerto-Rico 865,205 y de las islas Filipinas solamente 719,793. Solo Cuba ha enviado a España 484,619 libras de azúcar, 120,000 de cacao, muy cerca de 480,000 de tabaco; Puerto-Rico ha enviado 262,000 libras de azúcar, de café 511,006 y 41,000 de tabaco. No pueden darse cifras aproximadas de las ganancias que las clases comercial y bancaria de España obtienen de sus relaciones con las colonias; pero se supone que deben ser considerables.

Tampoco es un secreto que miles de españoles que se traían a las islas como empleados coloniales, ó para hacer fortuna en los negocios, son todos muy aficionados a atesorar los sueldos de su estancia más ó menos prolongada en las islas, con la idea de regresar a la madre patria y vivir como ciudadanos de sus rentas ó como miembros de la clase muy numerosa de pensionistas vitalicios del Tesoro colonial, con reversiones en forma de viudedades, orfandades, etcétera, que los contribuyentes criollos tienen que pagar tan liberalmente.

Junto a los intereses de la agricultura, vienen a colocarse las relaciones comerciales y financieras de la madre patria con las colonias, y por tanto los especuladores y rentistas que han colocado en tanta cantidad, especialmente en los últimos años, sus ahorros y toda su fortuna en valores cubanos y en empresas de todo género.

El comercio con Cuba y Puerto-Rico, y el desenvolvimiento de las relaciones entre el Tesoro de la Metrópoli y el de Cuba, han determinado la creación de unos Bancos y establecimientos financieros que han ayudado al gobierno español para colocar empréstitos cubanos, valores de Bancos de Cuba, acciones y obligaciones ferro viarias de la isla y fondos de otras empresas, cuya solvencia y existencia cuya existencia está más ó menos comprometida en conservar los vínculos actuales entre España y sus colonias.

Se ve, por los precedentes párrafos de la importante publicación inglesa, que en el extranjero se da la debida importancia a los esfuerzos justificados de España por conservar una colonia que, aparte de los títulos del descubrimiento y de la posesión, representa para nosotros un interés político y comercial de primer orden.

España bajaría muchos escalones, si desgraciadamente perdiera la Gran Antilla. Se resentiría su prestigio político; padecería gravemente su comercio, su marina mercante y otros muchos intereses; por tanto, importa mucho que una sabia administración, unida a los esfuerzos militares, logren restablecer pronto la paz, a la sombra de la cual pronto volverían a renacer en Cuba la prosperidad y la riqueza.

MENEJIK Y LEON XIII

A título de curiosidad publicamos en nuestro número de 23 del corriente y bajo el epígrafe que encabeza estas líneas, una carta que se suponía dirigida por el *Negus* al Santo Padre en contestación a la que le escribió Su Santidad pidiéndole la libertad de los prisioneros italianos.

Aun cuando los periódicos extranjeros que la publicaron aseguraban que era auténtica—nuevos informes recogidos en la Nunciatura Apostólica de Madrid nos permiten afirmar que la tal carta es una pura invención.

COMISION GENERAL de presupuestos.

Se reunió anoche en el Congreso, pero no llegó a tomar ningún acuerdo definitivo.

No asistieron a la reunión más que diecisiete individuos de la comisión, contándose entre ellos a los Sres. Urzaiz y Vincenti, representantes de la minoría liberal.

Los azúcares.

Se discutió extensamente sobre algunos puntos del presupuesto de ingresos, y no habiéndose llegado a un acuerdo en las diferencias de criterio que resultaron en varias cuestiones, la de azúcares especialmente, se acordó autorizar al presidente de la comisión para conferenciar con el ministro de Hacienda é invitarle a la primera reunión que se celebre, con objeto de que resolviera las discrepancias surgidas en el seno de la comisión.

Sobre los azúcares, ocurrió de singular que ni los tres señores encargados de la ponencia aparecieron de acuerdo entre sí, ni sus respectivos dictámenes concordaban con el resultado en principio, en la anterior reunión; ni estaban conformes con el artículo, ya modificado, que figuraba en el proyecto, ni en armonía, tampoco, con las manifestaciones del señor marqués de Mochales, representación del ministro de Hacienda.

Como por consecuencia de la última reunión conferenció el Sr. Romero Robledo con el Sr. Navarro Revérter, asegurando, después, que habían llegado a un convenio, y como el convenio no parecía, por cuanto el marqués de Mochales discrepaba notablemente de lo que afirmaba el Sr. Disideri—principiando el arreglo a lo que añadió el Sr. Romero Robledo—fue preciso decidir que se facultase al marqués de Mochales para que conferenciase con el señor ministro de Hacienda, a fin de fijar con entera exactitud los términos del acuerdo, si es que había existido.

Tranvías.

El representante de las Compañías de Tranvías de Valencia, Sr. Boira, informó en contra del impuesto del 15 por 100 sobre los billetes de pasajeros.

Propuso que se exima de ese impuesto el pasaje que no abase por cada recorrido una cantidad mayor de 25 céntimos, pues sólo así se podrá conseguir que el proyecto no sea totalmente irrealizable.

Después de varias observaciones de algunos individuos de la comisión, el informante presentó una enmienda.

Legal.

El artículo relativo al concierto sobre la sal, no llegó a discutirse porque los señores Urzaiz y Vincenti se opusieron a ello en vista de que no había suficiente número de individuos de la comisión para tomar acuerdos.

Explosivos.

El señor conde de Peñalver presentó dos proposiciones, una relativa a la creación del impuesto sobre carruajes, y otra modificando el impuesto sobre los explosivos, proponiendo en último caso que el Estado se encargara de su administración.

Respecto a los explosivos se mostró el conde de Peñalver partidario de que el gobierno establezca un concierto con los verdaderos fabricantes, que nada de común tienen con los especuladores, ó que administre directamente el impuesto.

Como el Sr. Urzaiz considerara necesario el estudio de ciertos antecedentes del asunto, no se tomó ninguna resolución.

De lo del impuesto de navegación nada se resolvió, por haber dicho el Sr. Urzaiz que no había tenido tiempo de estudiar el asunto en todos sus detalles.

A la una de la madrugada levantó la sesión el señor marqués de Mochales, acordándose volver a reunirse esta noche para tratar de la sal, del timbre y derechos reales.

LA RECLUTA DE VOLUNTARIOS

El Imparcial de hoy evidencia nuevos y graves abusos cometidos en la llamada recluta de voluntarios de Cuba, que por lo visto sirve para que algunos agentes favorecidos realicen pingües negocios.

En la expedición de voluntarios a la ida ayer con destino a Cádiz figura una porción de hombres que exceden de cincuenta años, siendo algunos ex-geranios y otros no han cumplido los diez y nueve. Este es contrario a la real orden de 18 de Agosto, suscrita por el general Acuña.

Según nuestras noticias, la recluta voluntaria ha costado una porción de millones de pesetas al Estado, sin resultado, ni beneficio práctico alguno, pues parece que el general Weyler, bien claro tiene expuesto que se seguirán enviando a Cuba hombres ancianos como reclutas, los contingentes en los hospitales de aquella Antilla irán en aumento.

Relacionado con los abusos y transgresiones legales en este asunto, *El Imparcial* dice que casi todos los oficiales de la plantilla del Depósito de Ultramar de esta corte han pedido su separación de dicho centro.

El ministro de la Guerra debe de una vez, sin contemplaciones de ningún género, abrir una amplia información que ponga en claro todo lo que se dice de la recluta de voluntarios para Cuba.

LOS BARCOS DE GÉNOVA

No tiene el menor fundamento el rumor que circuló ayer tarde en el Congreso suponiendo que el gobierno de los Estados Unidos había adquirido los dos cruceros de la casa Ansaldo.

Lo único que parece que hay de verdad en este asunto es que la República Argentina, que fue la que mandó construir uno de los cruceros, reclama ahora dicho buque a la casa Ansaldo y Compañía de Génova, ó en su defecto una fuerte indemnización.

Estas noticias de *El Nacional* no concuerdan por completo con las de *La Epoca*, porque este periódico decía anoche que pudiera ocurrir que si ese barco lo reclamara el gobierno de Buenos-Aires, intentase é realizara el de Washington lo que ya se da por hecho; pero hasta ahora no hay noticia oficial de que tal especie se confirme.

De donde se infiere que los rumores de ayer no eran caprichosos.

HUYENDO DE LA QUINTA.

Un periódico de la Coruña publica estas noticias, sobre las cuales, con razón sobrada, llama la atención del gobierno nuestro estimado colega *El Tiempo*:

«Dice (habla el periódico coruñés) que de los mozos presentados últimamente a reconocimiento ante la comisión provincial, y declarados útiles, se están embarcando la mayoría, sin que se les ponga traba alguna, para América del Sur, antes de que se verifique su sorteo y su ingreso en el ejército.

Se añade que cuando el sorteo se verificó, apenas si estarán ya en la Península la mitad de los mozos que han presentado algunos Ayuntamientos.»

CONGRESO

(TÉRMINO DE LA SESION DE AYER.)

Al capítulo XXV presentaron enmiendas los señores conde de Rotomoso y Gamazo (D. Trifino).

La de este último se refería a los gastos de conservación de carreteras, y tenía por objeto el que se detallaran más concretamente dichos gastos.

El Sr. MORET, á propósito del mismo asunto, pidió que en los presupuestos sucesivos se acompañe al número de kilómetros de carreteras que sea preciso conservar, la justificación correspondiente para que pueda apreciarse de este modo si corresponde el gasto al servicio que lo origina.

El señor ministro de FOMENTO contestó al Sr. Moret que había dirigido una real orden a la Junta Consultiva de Caminos, Canales y Puertos para que informe acerca de

as medidas que puedan poner remedio á los abusos que en esta asunto se cometan, y por lo que respecta á la partida consignada en el actual presupuesto para gastos de conservación de carreteras, manifestó el señor Luaces Rivas que no excedía de lo que exigen las necesidades del servicio.

Incidente.

Al llegar á este punto de la discusión, el PRESIDENTE (Sr. García Aliz) manifestó que, en vista de las indicaciones hechas por el Sr. Moret, se iba á proponer á la Cámara acordase que en lo sucesivo la comisión de presupuestos reclamase del ministerio de Fomento todos los datos que puedan ilustrar á la expresada comisión, y que al mismo tiempo justifiquen el aumento consignado en la partida para conservación de carreteras.

El ministro de FOMENTO llamó la atención del Congreso sobre la gravedad que envolvía dicho asunto, pues era sentar un precedente de que el poder legislativo pudiera intervenir en asuntos que son de la sola competencia del poder ejecutivo, bajo su exclusiva responsabilidad.

El señor PRESIDENTE manifestó que al expresar el Sr. Moret su deseo de que se enviasen á la Cámara los justificantes de todo aumento consignado en la partida para conservación de carreteras, lo puso en conocimiento del gobierno, como representante de la mayoría, por si no tenía inconveniente en que los dichos manifestados por el ex ministro liberal se tradujeran en un acuerdo de la Cámara, y que la contestación del gobierno fuesen enteramente favorable á que se hiciera la pregunta.

El Sr. GAMAZO intervino en el incidente para manifestar que el artículo que proponía la presidencia no merecía en lo más mínimo las facultades del poder ejecutivo, ni ímplicaba una reforma del reglamento.

El señor ministro de FOMENTO, protestando de que en manera alguna trataba de oponerse á ningún acuerdo de la Cámara, sostuvo que el que se proponía en aquel instante, ó no obligaba á nadie, por ser demasiado general, ó era innecesario, pues ya se sabe que es práctica constante el que los ministros envíen al Parlamento cuantos documentos y antecedentes se les pidan.

El señor ministro de la GOBERNACION dijo que la Cámara podía tomar todos los acuerdos que tuviera por conveniente; pero que un acuerdo adoptado en tales condiciones, sin que tuviera carácter de ley, ni de reforma del reglamento, no podía ser más que la manifestación del estado de ánimo de la Cámara en los momentos del debate, sin ninguna eficacia ni fuerza obligatoria.

El señor marqués de MOCHALES hizo notar la diferencia que existía entre lo que sostuvo primeramente el Sr. Moret y lo que pretendió luego el Sr. Gamazo, pues el primero deseaba que se remitieran á la comisión todos los documentos relativos á la conservación de carreteras, y el Sr. Gamazo quería convertir en precepto para esa misma comisión que examinase aquellos documentos.

El Sr. VIESCA (D. Rafael) manifestó que, en efecto, el presidente había dado el encargo de que se acordara el gobierno para consultarle acerca del acuerdo propuesto por el Sr. Moret, y que él había entendido, por la contestación que obtuvo del señor ministro de Fomento, que el gobierno no se oponía á que la Cámara adoptase el acuerdo de que se trata.

El ministro de la GOBERNACION insistió en que el gobierno se había limitado á advertir la ineficacia del acuerdo, pero sin oponerse á que el Congreso lo adoptara si lo tenía por conveniente.

El ministro de FOMENTO hizo notar que la cuestión se había planteado en términos distintos y que por eso había considerado un deber el señalar la gravedad del precedente que trataba de establecerse, pues, como ministro de la Corona, hallábase obligado á defender las prerogativas del poder ejecutivo.

Y con estas explicaciones se dió por terminado el incidente, adoptándose el acuerdo de que, en lo sucesivo, la comisión de presupuestos reclame del ministro de Fomento los antecedentes necesarios para justificar cualquier aumento en la partida consignada para conservación de carreteras.

Y siguió la discusión del presupuesto de Fomento, quedando al fin aprobado después de ser desechadas varias enmiendas de los Sres. Gamazo (D. Trifino), De Federico y Silveira (D. F. A.).

Eran las nueve y quince minutos cuando se dió por terminada la sesión.

NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

TELEGRAMA OFICIAL.

Encuentros en Capillo, Ruiz Jobo, Escalada, Recreo, Limonar y San Juan Martínez.—Fuerzas de Maceo derrotadas.

Habana 27 (recibido á las 9 55 noche).—La guerrilla Lajes y el batallón de Las Navas hicieron en Capillo cinco muertos al enemigo y cogieron armamento. Tuvieron un herido.

El comandante Abel y teniente coronel Alfau, en combinación con columnas de Navarra y Barcelona, cruzando el río Habana, batieron á las partidas en Ruiz Jobo, dispersándolas, dejando en el campo 10 muertos y 17 caballos heridos, herramientas y armas.

Navarra tuvo segundo teniente D. Antonio Riquelme contuso, seis soldados heridos y contusos; Barcelona, teniente Bosque y siete soldados heridos y contusos.

El comandante de Estado Mayor Iglesia, que salió de Matanzas con pequeña columna, batió grupo enemigo en Escalada, lomas Congo, y después de una hora de fuego se apoderó de un hospital.

Los hizo dos muertos, dos heridos, co-

giendo 12 caballos, botiquín, armas y municiones.

Tuvimos un voluntario contuso. El comandante de armas de Recreo, con 30 hombres en máquina blindada, batió una partida de 60 hombres que levantaba los rails en ingenio Canteras, haciéndoles dos muertos y varios heridos, y cogiendo siete caballos y armas.

El alcalde y voluntario defendieron á Limonar, rechazando al enemigo, causándole tres muertos.

Comandante militar de San Juan Martínez batió á la partida Herrera, haciéndole 19 muertos y muchos heridos.

Por nuestra parte, un oficial y un soldado heridos leves.

Partida destacada de Maceo, después de dos horas y media de fuego, en Central América, fué rechazada con pérdidas. Destacamento tuvo dos heridos y un contuso.

Presentados nueve en Cárdenas, con armas, y cuatro en la Habana.—Weyler. Ataque á la trocha.—Amenazas á Maceo.

Telegrafían á *El Imparcial* que una guerrilla se apoderó hace pocos días de un paquete de correspondencia filibustera. Entre otros documentos interesantes contenía el paquete una orden muy enérgica, dirigida por el generalísimo Máximo Gómez á Antonio Maceo.

Dicha orden conminaba á Maceo en nombre del general en jefe y de acuerdo con el gobierno insurrección, que inmediatamente ataque la trocha. Añade el expresado documento que si no obedece Maceo será destituido.

Como precaución se ha reforzado la vigilancia de la trocha. Recórrala incesantemente el general Arocas, con una escolta de 400 caballos.

Ataque al pueblo de Itabo.

Una numerosa partida, mandada por el cabecilla Andrés Borroto, ha atacado el pueblo de Itabo, según telegrafían á *El Liberal*.

Desde los fuertes hicieron fuego sobre el enemigo durante más de cuatro horas, logrando rechazarle.

Los rebeldes incendiaron varios bohíos próximos al citado pueblo.

La misma partida atacó después el poblado de Hato Nuevo, situado, como aquel, en la provincia de Matanzas.

Los rebeldes incendiaron tres casas y fueron también rechazados.

Después realizaron nuevos ataques á tres distintos puntos, de donde los rechazaron igualmente.

Destrucción de un puente.

Los rebeldes han destruido por el incendio una alcantarilla ó roca de Jovallanos.

También han producido la explosión de una bomba de dinamita en un puente próximo á Los Palos.

El puente queda inutilizado durante varios días.

Noticia extraña.

El corresponsal de *El Imparcial* en la Habana, telegrafía lo siguiente:

«La prensa publica hoy una noticia que produce gran sorpresa.

Dice que el general Weyler va á ofrecer un premio de 24,000 pesos á los capitanes de los vapores que conduzcan á la isla filibusteros y se deje apresar.

A los patrones de pequeños barcos de vela les ofrecerá en las mismas condiciones un premio de 7,000 pesos.

Los capitanes y patrones referidos quedarán libres de responsabilidad.»

Pancho Perez y Pancho Carrillo.

En Malpaz, cerca de Sagua—según telegrafían á *El Liberal*—se encuentra la partida de Pancho Perez, formada por mil hombres.

Esta fuerza ha pasado nuevamente la trocha del Júcaro, y con ella va Enrique Collazo.

Dicen de Santo Domingo que ha pasado por allí una partida de infantería y caballería.

Se cree que va mandada por Pancho Carrillo.

Muerte del cabecilla Wilson.

Con referencia á noticias de Kingston (Jamaica), de un periódico filibustero la noticia de que ha muerto el cabecilla Wilson en un combate librado cerca de Guantánamo.

Wilson, con 14 más, graduados de West Point (Academia militar de los Estados Unidos), desembarcó en Cuba—añade el mismo periódico separatista—el 8 de Diciembre, llevando 200 rifles, 50,000 cápsulas, dinamita y otros pertrechos de guerra.

Dicho cabecilla había servido en los ejércitos del Centro y del Sur de América.

Un auxenionista.

Las *Novedades*, de Nueva-York, publican la noticia de que el marqués de Santa Lucía, titulado presidente de la República y ciudadano de los Estados Unidos, ha publicado una proclama declarándose favorable al establecimiento del protectorado norteamericano sobre la isla.

El general Loño.

El general Loño ha salido ayer de la Habana para tomar el mando de la vanguardia de la trocha.

Frescos políticos.

Los presos políticos en la Habana han sido trasladados á la Cabana.

La policía sigue haciendo prisiones.

Bote filibustero.

Según telegrama del comandante general del apostadero de la Habana, el ayudante de Marina de Santa Cruz apresó en Cayuco un bote filibustero con víveres y un res.

Este ha sido sometido á procedimientos sumarisimo.

El cañonero «Centinela». Por el último correo de Cuba se ha recibido el parte de campaña de un brillante combate sostenido el día 12 de Junio por el cañonero Centinela, que conduciendo un importante convoy por el río Cauto, contra fuerzas insurrectas que desde ambos lados de la costa hostilizaron la marcha de las embarcaciones.

Nuestra marina y ejército demostraron una vez más su valor y heroísmo, logrando apagar los fuegos enemigos y conducir el convoy al lugar de su destino.

Igualmente los cañoneros «Ardilla» y «Satélite» han sostenido honorables combates, cuyos resultados anticipamos oportunamente el telégrafo.

Sorteos para Ultramar. Por una circular del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los sorteos de capitanea y subalternos del arma de infantería se verifiquen el día 8 de Agosto próximo.

Los jefes y oficiales del arma de caballería y artillería el día 4 id. Y los de ingenieros el día 5 id.

Asignaciones en la Península. Habiendo dispuesto la inspección de la Caja de Ultramar que los cuerpos armados que por su cuenta y representación pagan estas asignaciones, no procedan a efectuarlo hasta que no reciban orden para ello, estas familias han creído ver con ello amenazado el percibo periódico de los mismos, cuando no hay tal cosa, pues lo único que con esa orden se hace es evitar los pagos a capricho por los cuerpos como se efectuaba, y que éstos se verifiquen en un mismo día en toda la Península.

LOS PRESUPUESTOS EN EL SENADO

Después de la sesión del Senado se reunieron anoche varios senadores liberales, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos, con objeto de tomar acuerdos sobre la discusión de los presupuestos en dicha Cámara.

Sin perjuicio de la intervención que los individuos de la minoría crean deben tomar en este debate, los allí reunidos acordaron distribuirse los siguientes turnos en contra:

Obligaciones generales.—Señores duque de la Roca y Torre Villanueva. Ministerio de Estado.—Señor conde de Rascón. Gracia y Justicia.—Sr. Martínez del Campo. Guerra.—Sr. Fernandez de Cadróniga. Marina.—Sr. Jimeno. Gobernación.—Sres. Parga y Tardada. Aunque la discusión se ha declarado urgente, no se sabe si empezará hoy.

SE ROBA TODO.

De la falta de vigilancia que se observa en Madrid, puede dar fe el robo cometido ayer detrás del Estero, en lugar cercano al cuartel de María Cristina.

Veintidós vanos de cobre, ó sea la cantidad que de hilo telegráfico hay entre 22 postes, que llevan ocho hilos, han desaparecido, sin que se sepa hasta ahora quiénes han sido los autores, á pesar de que tuvieron que arrastrar 85 kilos, que era lo que pesaba el hilo robado.

No es el primer robo de este género que se comete en Madrid, pues en lo que va de año, en la órte se han sustraído hilos telegráficos ó telefónicos por valor de unas 80.000 pesetas.

Esperamos que el señor conde de Peñaranda procurará evitar hechos de esta naturaleza.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

La Familia Real. Ayer tarde paseó la Familia Real por el campo de Rentería, sorprendiéndole un fuerte aguacero.

El Obispo de Vitoria. Hoy saldrá para Loyola, donde el día 31 se celebrará la fiesta religiosa de San Ignacio y varios festejos populares, como cucanas, regatas, etc.

La muerte de un torero. De la desgracia ocurrida anteayer en la corrida de toros celebrada en Vergara, fué víctima el torero apodado el Escudero, banderillero de la cuadrilla de Escudero y Chato.

El infeliz fué alcanzado repetidas veces por un toro perteneciente á la ganadería de E. Orza, que le dejó muerto en la misma plaza.

Liga de productores.

La Cámara de Comercio y la Liga de productores de San Sebastian celebraron ayer una reunion, habiendo acordado pedir al gobierno, por conducto de los diputados y senadores de la provincia, que de los 80 millones de pesetas que se han consignado para la construcción de buques y armamentos, se invierta alguna parte en la fabricación de fusiles por la industria particular, lo que vendría á impulsar el desarrollo de Guipúzcoa.

También han acordado pedir que se exente el carbon del impuesto de navegación.

En el próximo mes se celebrará una nueva reunion, con objeto de trazar la conducta económica que han de seguir ambas colectividades.

Crimen en Fuenterrabia.

En Fuenterrabia se cometió ayer un horrendo crimen. Parece que Serafin Urtebarra, de diez y ocho años, dió muerte á Salvador Lecona, de la misma edad, con objeto de robarle siete pesetas.

Dices que Serafin invitó á Salvador, de quien era amigo, á tomar sidra, y cuando con este fin caminaban por el valle de Camillo, el primero de los citados dejó adelantarse unos pasos á su acompañante, desahucando entonces sobre su cabeza un tremendo palo que hizo rodar por el suelo á Salvador.

Aprovechando esta circunstancia, Serafin estranguló al infeliz Salvador, marchándose después de consumado el crimen tranquilamente al pueblo, y presentándose en casa de la familia del muerto para averiguar dónde estaba éste.

Al descubrirse ayer el crimen, Serafin, todo aterrado, se presentó al juez confesando su delito y declarando que venia pre-

meditándolo, envidioso de ver el dinero que siempre llevaba el muerto.

El embajador de Austria. Ha llegado á San Sebastian el embajador de Austria-Hungria, conde de Donnelly.

PROYECTO DE URBANIZACION

Entre los proyectos aprobados ayer sin discusión en el Congreso, figura el del ministro liberal D. Alberto Aguilera, relativo á un nuevo plan de urbanización en Madrid, en virtud del cual se podrá dar trabajo á más de 8.000 obreros durante el invierno.

La nueva ley previene el derribo del ministerio de Fomento, de los cuarteles de San Gil y del Rosario, de la Cárcel de Mujeres y otros edificios, cuya desaparición es una necesidad sentida y proclamada por todos, de paso que ha de facilitar nuevas vías públicas y mayor embellecimiento á la capital.

EL CONGRESO QUÍMICO

Elección de un español.—El discurso de Berthelot.

PARÍS 27.—El Congreso químico internacional ha inaugurado sus tareas.

Por aclamación ha sido designado para la presidencia el sábio profesor y ex ministro de Negocios Extranjeros, Berthelot.

Han sido elegidos vicepresidentes Lindet, Horsindon y Galleis.

El delegado por España, D. Vicente Lafitte, ha sido designado también para una de las vicepresidencias.

El Congreso durará diez días, y tratará de cuestiones muy importantes.

Berthelot ha dicho en un discurso brillantísimo que la Química hará una revolución en las sociedades.

DESDE ZARAUZ.

La playa.—El pueblo.—El ferrocarril de San Sebastian.—De Deva á Zumaya.—De Zumaya á Zarauz.—La carretera.—Nuevo fronton.—El Gran Hotel.—Teatro aristocrático.—La colonia madrileña.—Otras noticias.

Esta aristocrática playa, la mejor de Guipúzcoa, se encuentra todavía muy desahucada.

Mañana el pueblo halla el bañista toda clase de recursos.

Respecto á medios de comunicación, Zarauz ha ganado muchísimo con el ferrocarril de vía estrecha á San Sebastian, merced al cual en una hora se salvan las cuatro leguas y media que le separan de la capital donostiarra. Nueve trenes circulan diariamente por dicha vía durante el verano.

El viaje de Deva á Zarauz, que aún se hace en coche, es encantador, y según parece, no está lejano el día en que la travesía entre dichos pueblos pueda hacerse en ferrocarril.

Desde Deva á Zumaya, toda la carretera está adornada á derecha é izquierda por hermosos maizales, manzanos, castaños y algunos nogales.

Los modestos habitantes de los caseríos que se hallan esparcidos por estas elevadas montañas, no se dan momento de reposo. Véeseles siempre trabajando, así á los hombres como á las mujeres.

Zumaya cuenta con un puerto de relativa amplitud, y es un pueblo lindísimo y bien cuidado. Tiene algunas calles bastante anchas, y su inmensa mayoría están perfectamente adoquinadas.

El alumbrado es eléctrico.

A la salida del muelle, y pasado el río Orío, la carretera á Guetaria y Zarauz va bordeando la costa, y es de una belleza sin igual.

Los ingresos que se obtienen por los derechos de portazgo, se aplican á la reparación de carreteras, y la humedad constante del clima explica la razon de hallarse tan bien conservadas.

Al llegar á Guetaria son de admirar las magníficas vistas de las Sres. de Gorostidi y de los condes de Casa Torre, que se ven desde el cuartel de la Guardia Civil, y desde el pueblo.

En la carretera del citado pueblo á Zarauz, y cerca de este último, el dueño del Grand Hotel ha hecho construir recientemente un fronton que mide 12 cuadros, y en el que no se ha omitido el más pequeño detalle.

Al lado del mismo ha establecido una carvería que ha de ser seguramente por las tardes el punto de reunion de los bañistas.

El referido fronton, que se denominará Jai Chiqui (Pequeña Fiesta), se ha inaugurado el día de Santiago con un partido de pelota á cesta.

Muy cerca del Grand Hotel posee el duque de la Union de Cuba un precioso teatro de madera, que será por las noches el centro donde acuda la buena sociedad cortesana.

Parte de los actores que figuran en la lista de la aristocrática compañía que ha de actuar en dicho coliseo durante la temporada de verano, se dedican con actividad á ensayar varias obras dramáticas de las que han obtenido mayor éxito en Madrid.

Entre la colonia madrileña que aquí vive, recuerdo á las familias de los duques de la Union de Cuba, Granada, Léceza é Hija; marqueses de Navamorcuende, Castell Fuerte, Narros y Villadarias; condes de Aguilera de Inestillas y de Via Manuel, condesas de Fuencalera, de Chelres y viuda de Villapadierna; vizcondes de Rada y de Val de Erre; señoras de Abella, Gomez Acebo, viuda de Surrae y viuda de Modet, el embajador de Italia, el diputado á Cortes Sr. Gurres y señores de Isla y de Barroeta.

Esta mañana ha llegado el hijo segundo de la marquesa viuda del Riscal.

Se espera en breve á los marqueses de Hoyos, que ocuparán este verano la casa de los condes de Aguilera Fuente, los cuales no piensan venir este año.

La hermosa Villa Amada, propiedad de los marqueses de Linars, continúa aún cerrada, con gran sentimiento de la sociedad aristocrática, que sabe apreciar la amabilidad de sus opulentos dueños.—G. Zarauz 26 de Julio.

CICLON EN PARÍS.

Un violento ciclón que duró siete minutos.

El viento huracanado, los espantosos truenos, las chimeneas y tejas que caían á las calles y los granizos que rebotaban por todas partes, produjeron un ruido infernal que amedrentó á casi toda la gente. Fueron arrancados muchos árboles, se derrumbaron casi todas las chimeneas y se inundaron bastantes casas.

Los granizos fueron abundantísimos y tan gruesos que casi todos ellos pesaban cinco gramos.

El aguacero fué tan copioso que en tres minutos recogió el pluviómetro 24 milímetros.

El ciclón descargó sobre los barrios del Sudeste de la ciudad, interrumpiendo las comunicaciones telegráficas.

De seis globos que se cerriaban sobre París, fueron arrebatados dos por el huracán. El uno de ellos ha desaparecido. El otro cayó en Meaux. En la basquilla estaba muerto el aeronauta.

Desde la altura de un piso tercero, antes de que el globo tomase tierra, se lanzó dando un salto desde la barquilla, el ayudante del aeronauta difunto, y se fracturó las dos piernas.

LA FERIA DE VALENCIA

Concurso musical.

Anoche se verificó en el paseo y jardines de la Glorieta el certamen musical entre las músicas militares de los regimientos de infantería de aquella plaza y la banda de «La Lyre Biterroise» de Beziers.

El programa era escogidísimo, y el público que asistió tributó á las bandas grandes aplausos.

El concierto resultó una solemnidad artística musical.

Obsequio á los marinos.

Mañana por la noche se celebrará gran recepción de los marinos españoles en el pabellon municipal instalado en el puerto de la feria.

La Junta de obreros del puerto dará un banquete á los jefes y oficiales de la escuadra en el pintoresco restaurant Miramar.

Los forasteros.

El número de forasteros que ha acudido á Valencia con motivo de la feria es extraordinario.

Para hacer comprender la afluencia de forasteros bastará citar que anteayer durmieron, ó mejor dicho descansaron, sobre los bancos de las alamedas, paseos y portadas más de 2.000 almas.

La misma noche llegó hasta faltar el pan en casi todos los hornos.

Otras noticias.

Se hacen grandes preparativos para la fiesta de juegos florales, que según costumbre tradicional se celebrará mañana en el teatro Principal.

En vista de que los barcos de la escuadra no han entrado en la dársena, se ha desistido del proyecto del eximio artista Sr. B. Illiure de realizar una batalla de flores en el mar.

El calor, sin dejar de ser bastante intenso, es tolerable, á causa de la brisa del mar que se levanta por la tarde.

CONGRESO SOCIALISTA

LONDRES 27.—Se ha inaugurado hoy en esta capital el Congreso internacional socialista de obreros é individuos de las Trece Uniones. Le preside el Sr. Eduardo Coen y figuran en el mismo 800 delegados de todos los países. Su primer acuerdo fué adoptar por 223 votos contra 144 la resolución del Congreso de Zurich para que sean admitidos únicamente los socialistas, con absoluta exclusion de los elementos anarquistas.

LONDRES 27.—La primera reunion del Congreso socialista ha tenido que levantarse en medio del mayor alboroto, pues á pesar del acuerdo consignado en despacho anterior, un grupo anarquista consiguió penetrar violentamente en el local, produciendo vivas protestas y el consiguiente escándalo que solo pudo cortar la presidencia levantando la sesión.—Fabra.

TELEGRAMAS

Franceses y españoles. MONTPELLIER 27.—Los Orfeones de Valencia y Reus han logrado los primeros premios en el concurso de música internacional.

Rodriguez Freitas. LISBOA 27.—En Oporto ha fallecido el distinguido publicista republicano Sr. Rodriguez Freitas.

Lo del «Drumont Castle.» LONDRES 27.—La comision informadora sobre el naufragio del «Drumont Castle», ha emitido ya dictamen, estimando que el capitán del citado buque estuvo muy negligente en el empleo de la sonda en las violentas corrientes de las costas de Ouessant.

El proceso de Jameson. LONDRES 27.—Continuando la vista del proceso contra el doctor Jameson, han hecho uso de la palabra los abogados de Clark y Lockwood, demostrando que Jameson, Grey y Coventry llevaban un objeto pacífico al realizar la expedición, y que ésta no se ha preparado en territorio inglés.

El fiscal Wester combate estas declaraciones. Después de esto se ha aplazado la vista.

Formidable incendio. LONDRES 27.—Un despacho de Belfast anuncia que durante la noche última un formidable incendio destruyó los arsenales de Harboud Wolf y Workman Clarke.

Un francmason menos. BUDA-PESTH 27.—Ha fallecido en su habitación el consejero intimo Sr. Ivarka, gran maestro de la francmasonería húngara.

Nuevo atentado en Macedonia. ATENAS 27.—Anúnciase haberse librado un nuevo combate en Cessni (Macedonia), entre las tropas y una partida de 150 individuos, cuya nacionalidad se desconoce. En Tesalia reina extraordinaria agitación.—Fabra.

La cuestion de Oriente.

PARÍS 27.—La cuestion de Oriente inspira cierta inquietud en vista de las noticias que se reciben de Macedonia, donde se organizan numerosas partidas contra la dominacion otomana.

Esto, unido á la situación de Creta y á la efervescencia que reina en Armenia, hace temer serias complicaciones.

Los representantes de las grandes potencias tratan de evitar que la gravedad de las cosas adquiera mayores proporciones, pero se cree que es muy difícil que lo consigan, dada la exasperacion que reina entre los numerosos cristianos que habitan el imperio turco contra la barbarie musulmana.

Desórdenes.

ZURICH 28.—En Ausserhill ocurrieron graves desórdenes. Habiendo sido asesinadas cinco personas en una riña entre suizos é italianos, dos de estos últimos fueron maltratados por la multitud, la cual, no contenta con esto, entró á saco en una casa de un súbdito italiano.

La policia intervino para restablecer el orden, y entonces el populacho cargó sobre ella, logrando poner en libertad á dos revoltosos que habian sido detenidos.

Venezuela.

LONDRES 27.—Un diputado de la oposicion ha pedido todos los documentos referentes á la cuestion de limites entre Venezuela y la Guyana inglesa.

En vista de estos documentos, la oposicion liberal se propone promover un debate en la Cámara de los Comunes, que promete ser muy interesante, porque se criticará la intervencion que los Estados Unidos, invocando la doctrina de Monroe, han tenido en dicho asunto.—Fabra.

LA "GACETA"

Publica la de hoy las siguientes disposiciones:

Fomento. Autorizando al gobierno para otorgar varias concesiones de ferrocarriles.

Incluyendo en el plan general de carreteras del Estado varias provinciales.

Concediendo los ascensos en el cuerpo de ingenieros de montes que publicamos anteayer.

Marina.

Declarando desante al auditor del apostadero de la Habana D. José Valcárcel y Ruiz de Apodaca.

Concediendo la gran cruz del mérito naval á M. Noel Pardon, gobernador general de la Martinica.

Hacienda.

Nombrando jefe de administracion de cuarta clase del cuerpo de abogados del Estado á D. Rafael Guernan y Garcia.

Gobernacion.

Autorizando á D. José Zurbano para abrir al servicio público el balneario de Santa Teresa (Avila).

Ultramar.

Disponiendo que el 8 de Octubre próximo se verifique subasta pública para el establecimiento y explotacion de una red telefónica en Mayagüez (Puerto Rico), con arreglo á las condiciones que se detallan.

AL MENUDEO

D. Andrés Marin. Ayer falleció en Madrid el antiguo tenor de ópera D. Andrés Marin, padre político del eminente baritono Sr. Verger.

El Sr. Marin estaba casado con la aplaudida tipic de ópera doña Elisa Villar, conocida en el mundo del arte por la Volpini, nombre de su primer marido.

EDICION DE LA NOCHE

CONGRESO

Eran las tres de esta tarde cuando el señor Pidal abrió la sesión, hallándose presente en el banco azul el Sr. Navarro Reverter y en los escaños tres docenas de diputados.

Los Sres. Poggio, vizconde de Irueste, Perez de Soto y Arias Miranda hacen varias preguntas y apoyan proposiciones de ley de interés local, y sin más perfiles se pasa á la

ORDEN DEL DIA.

PRESUPUESTOS.

Hacienda.

El Sr. GAMAZO consume el primer turno en contra de la totalidad, empezando por manifestar que con toda lealtad censurará y aplaudirá aquello que, á su entender, lo merezca, sin hacer caso de objetivos muy en boga, sino que será un mero expositor.

Vengo á este debate olvidando muchas cosas, como aquellos alardes de proteccionismo é intransigencias que el actual ministro hacia cuando el orador ocupaba el banco azul, y aun aquellos ecos burlones, cuando se trataba de reformar por los liberales los aranceles, y aun la guerra aquella por la rebaja de las tarifas para el trigo.

Voy, pues, á reducir mi discurso al examen de la obra financiera del señor ministro de Hacienda.

Examinando la Memoria del Sr. Navarro Reverter, que acompaña á los presupuestos, dice el ministro que la Hacienda española progresa; pero á esta afirmacion acompaña un estado demostrativo que evidencia lo contrario, pues al exponer los términos medios del deudero de la Restauracion, los fija en 834, cuando en realidad este término medio es de 838, y si promedio del déficit no es de 69, sino de 64. Lo que tiene que el ministro actual de Hacienda se equivoca lastimosamente y con frecuencia.

Evidencia los artificios de que se ha valido el Sr. Navarro Reverter para dar idea del florecimiento de los ingresos englobando en las liquidaciones los ingresos ordinarios y los extraordinarios, como el último plazo de la indemnizacion de Marruecos y otros que enumera.

Expone las contradicciones que saltan á la vista en la Memoria del señor ministro

Reciba la familia del finado la expresion de nuestro sentimiento.

Intento de suicidio.

Anoche intentó suicidarse en su domicilio, calle de la Cruz Verde, 21, Emilia Cano Palidano, de treinta y siete años de edad, viuda, infiriéndose varias heridas en el brazo y mano izquierda con un cuchillo de grandes dimensiones.

Avisado el juez de guardia, éste comenzo á instruir las primeras diligencias.

Parece que disgustos de familia é insistentes rumores entre el vecindario, que estaban á su honra, han sido los móviles que le indujeron á poner fin á su vida.

Después de curada en la Casa de Socorro del distrito, pasó al hospital en estado relativamente satisfactorio.

El Sr. Bravo.

Ayer, á las cinco, víctima de una rápida enfermedad, falleció en esta corte el conocido empresario de teatros Sr. Bravo, que actualmente explotaba el teatro-circo de Colon.

El «Temerario».

La visita que nuestro buque de guerra el «Temerario» ha hecho á la isla de la Asuncion, ha causado el mayor entusiasmo entre la colonia española de aquella poblacion, cuyo vecindario en masa ha rendido gran tributo de agrasjo y hospitalidad á la dotacion de nuestro buque, la cual fué constantemente obsequiada y atendida en los dias de su permanencia en aquellas aguas.

El «Temerario» ha sido el primer buque de guerra que ha visitado aquel puerto, despues de proclamada la independencia de aquella República.

Incendio en una fabrica.

Ayer se declaró un violento incendio en los secaderos de la fabrica denominada La España Industrial, de Sans.

El fuego se inició cuando se hallaban trabajando en los talleres las operarias, produciéndose entre ellas un pánico indescriptible.

Las llamas consumieron por completo un departamento, en el que habia grandes existencias.

Las pérdidas ocasionadas por el siniestro son considerables.

Más barcos.

La Compania Transatlántica ha fletado los vapores Puerto Rico y Miguel Gallard, con objeto de conducir tropas á Cuba en la expedicion que se prepara.

Barcos de guerra.

Anteayer terminaron los trabajos para armar en guerra los trasatlánticos Reina Maria Cristina y Alfonso XIII, que han sido entregados al Estado.

El cañonero Fulvia ha salido del Puerto de la Luz para Rio de Oro.

Depósitos de carbones.

Dice La Epoca: «Se han presentado nuevas enmiendas á la proposicion de ley de Sr. Vincenti, sobre depósito de carbones extranjeros en Finisterre y Coreubion, que hacen difícil sea aprobada.»

El Nacional observa que lo que se ha presentado son algunos artículos adicionales, suscritos por varios diputados de la mayoría, y que esto no entorpecerá la discusion de la ley.

Ande el movimiento.

La Asociacion de Funcionarios civiles, por no ser menos que los gramíneos de zapateros y barberos y los empleados de ferrocarriles, organizan una huelga, que se verificará el martes 4 de Agosto en la Plaza de Toros.

Somatenes.

La fuerza de somatenes armados de Cataluña asciende á 40.738 hombres, de los que corresponden 16.914 á la provincia de Barcelona, 8.405 á la de Gerona, 11.268 á la de Lérida, y 4.146 á la de Tarragona.

El Sr. GAMAZO: Esperemos, pues, á que salga la liquidacion en la Gaceta, y entonces hablaremos.

El Sr. NAVARRO REVERTER: Ya se ha publicado.

Los Sres. URZAIZ y DE FEDERICO: No la ha publicado. Solo lo ha hecho sobre las relaciones de pagos é ingresos.

El Sr. GAMAZO: Cuando el señor ministro de Hacienda tomó posesion de la cartera, se encontró con un cuerpo de nueva creacion: el de contabilidad del Estado, adaptándose la oposicion para el ingreso; pero deseando darle mayor importancia, uniformidad y carácter, suspendió las oposiciones y dió ingreso á los amigos.

(La Cámara, animada, oye con gran atencion al orador.)

Declara que el ministro de Hacienda, con la base de reorganizacion de la Administracion central, ha introducido una gran perturbacion aplicando para ello obligaciones del Estado distintas de su verdadera aplicacion, como sucede con la partida de compra y reforma del mobiliario del ministerio.

Critica la creacion de una seccion de Montes en el ministerio de Hacienda, con el 10 por 100 de derecho forestal, á pesar de existir un cuerpo de ingenieros de Montes encargado del catastro forestal dependiente del ministerio de Fomento.

A pesar de prohibirlo la ley de contabilidad, dispone de transferencias de créditos, con olvido de todos los preceptos legales, y realiza reformas orgánicas sin oír al Consejo de Estado.

Dice que la organizacion de las administraciones de propiedades no es nueva, pues es idéntica á la que dió el Sr. Titular desempeñando la cartera en tiempo de la República; pero dicha organizacion ha venido á echar por tierra la obra del gobierno conservador hecha en tiempos del Sr. Concha Castañeda. Pero ya creadas esas administraciones, es preciso que se haga público y se esclarezca cuáles son las riquezas que van á caer sobre la jurisdiccion de esos centros y qué premio van á tener los administradores.

Ocupase de los créditos extraordinarios concedidos por el ministro de Hacienda á otros ministerios, como al de Estado, para atenciones de presupuestos ya cerrados, señalando las informalidades de que se vale el Sr. Navarro Reverter para conceder esos créditos.

¿Cómo se propone el señor ministro mejorar la Hacienda? ¿Cómo contener los gastos y reforzar los ingresos?

Pues para ello crea la Administracion de bienes y derechos del Estado, conserva los gastos de las antiguas y autoriza ampliaciones de créditos para servicios costosos como el de rectificacion de cartillas evaluatorias, aunque sin consignar crédito en el presupuesto.

En una palabra; aumentando el presupuesto parcial de Hacienda en diez millones de pesetas.

Esta politica financiera no es la que predicaba, ni el lenguaje que empleaba el partido conservador el año 1892.

El desbarajuste en el ministerio de Hacienda es hoy grandísimo, probándolo que cuando se suprimió la direccion general de Propiedades, reduciéndola á una seccion de la subsecretaria del ministerio de Hacienda, se trabajaba más que cuando el Sr. Navarro Reverter ha vuelto á crearla.

Así es que sin direccion de Propiedades, los Sres. Salvador, Caualejas y el orador recaudaron cinco millones, y el Sr. Navarro Reverter con direccion ha recaudado dos, y sin direccion se resolvieron mayor número de expedientes que con ella.

Pone de relieve las artes de que han tenido que valerse para no quedar al descubierto el fracaso de la reforma del Tribunal de Cuentas, no rindiéndose las cuentas en el mes de Febrero con todos los requisitos que marca la ley.

En frente de esta politica del Sr. Navarro Reverter, que considera personalísima y no la del partido conservador del año 1892, recuerda la seguida por el ministro de la Gobernacion contenida con firmeza los gastos.

Estudiando los ingresos, dice que el régimen experimental que considera el ministro para los gastos, lo considera fatal para el de ingresos con cálculos y cifras, y dice que si la Provisiencia no se apaña del Sr. Navarro Reverter, el presupuesto que se discute tendrá por lo menos 62 millones de déficit inicial, descontando los 15 de aumento que espera obtener según su Memoria.

Consura el haber suprimido el impuesto sobre los capitales españoles que emigran, pues es contrario á las doctrinas proteccionistas.

Evidencia lo absurdo de la idea mantenida por el Sr. Navarro Reverter de que al usufructo se le concede más valor que á la propiedad, cosa no consignada en ninguna legislacion del mundo, pero el ministro de Hacienda opina en sentido opuesto y concede al usufructo doble valor que á la propiedad. Esta es una de las reformas de los impuestos sobre derechos reales.

Otra de las reformas es la del impuesto de consumos, que gravá desconsideradamente á las pequeñas poblaciones.

La reforma de la loteria la hace de tal manera, que viene á fomentar el vicio.

El timbre, que produce 49 millones, con la reforma introducida por el Sr. Navarro Reverter, entregándolo á la Sociedad Arrendataria de Tabacos con un 50 por 100 de premio, cuando exceda de 45 millones la recaudacion, deja reducidos sus productos á 45 millones.

Dice que el monopolio de la sal significa el secuestro de lo que el Estado habia vendido, y combate el proyecto del ministro por absurdo é imposible.

Añade que el arrendatario de este monopolio, con solo quedarse con los dos millones de quintales que existen en la actualidad en las salinas de Torreveja, podia hacer frente á los demás salineros. De prevalecer este proyecto, seria una de las mayores enormidades cometidas en nuestro país.

Manifiesta que al venir hoy á examinar la obra del Sr. Navarro Reverter, no lo ha hecho para poner en paragon un presupuesto de un partido al de otro partido y á poner ninguno suyo enfrente del que se discute sino el del partido conservador del año 1892, que, comparándolo con el del actual, es un deplorable retroceso.

Cuando se discutió éste, se hizo partida por partida por los representantes de todos los partidos en la Cámara, y poniendo sus empeños en seguir el camino de las economías.

Ahora—termina diciendo—á la mayoría

le toca decidir y demostrar si está con el presupuesto del partido conservador del año 92 ó con el del criterio particular del señor Navarro Reverter. (Muy bien, muy bien; aplausos.)

El Sr. NAVARRO REVERTER usa de la palabra para contestar al Sr. Gamazo, y si gue hablando á las siete de la tarde.

El Sr. Cánovas ha ocupado el banco del gobierno á las seis y media.

SENADO.

Abrióse la sesion de hoy 28 á las tres y media de la tarde, bajo la presidencia del señor marqués de Pidal.

(En el banco azul los ministros de Marina, Gracia y Justicia y Fomento. En los escaños poca concurrencia.)

Leída y aprobada el acta de la anterior, jura el cargo el Sr. Aldecoa, que ingresó en la seccion 7.^a

Los vinos artificiales.
El señor marqués de REINOSA pregunta al señor ministro de la Gobernacion si se cumple la ley prohibitiva de falsificacion de vinos, pidiendo: 1.^o que se remita una relacion de las fábricas cerradas con motivo de esta ley; 2.^o medidas que se han adoptado para evitar la falsificacion; y 3.^o saber los contraventores de la ley que han sido entregados á los tribunales.

Relacionado con estas preguntas está el ruego que dirigió al señor ministro de Ultramar. Desde hace un año que hay guerra en Cuba, debiera allí, en virtud de haber aumentado de poblacion, haber tambien aumento de consumo de vinos, y, sin embargo, éste ha disminuido considerablemente, lo cual viene á demostrar que en la Habana se fabrica vino artificial, que seguramente perjudicará á nuestro ejército.

Ruego al ministro de Ultramar que procure poner remedio á ello.

ÓRDEN DEL DIA.
Se aprueba un dictamen de cartereros de Puerto-Rico.

El Sr. LOMAS MARTIN hace algunas observaciones al proyecto de ley de rectificacion de cartillas evaluatorias.

El señor conde de la ENCINA, individuo de la comision, le contesta.

Queda aprobada la totalidad.

El Sr. GARCIA (D. Diego) presenta y defiende una enmienda al art. 2.^o

El señor conde de PALLARES le contesta.

La enmienda es desechada, y se aprueba el artículo.

Se discute el artículo 3.^o y 4.^o

Al 5.^o presentan y apoyan dos enmiendas los Sres. Garcia (D. Diego) y Bayo y hace observaciones el señor conde de Rascon, siendo desechadas aquellas y aprobado el artículo, despues de haberlo defendido el señor conde de la Encina.

Se aprueban sin discusion los restantes artículos, y con ellos el proyecto.

Se aprueba tambien el dictamen cediendo terrenos en la Moncloa para el Instituto de Terapéutica.

La cuestion de los ferro-carriles.
El Sr. ROMERO GIRON continúa su interrumpido discurso combatiendo el proyecto de auxilios á los ferro-carriles.

Dice el ex ministro liberal que el proyecto del gobierno es una segura ruina para los intereses públicos.

Da lectura á varias cifras y otros datos oficiales, por los cuales aparece que las Compañías del Norte y Mediodía, solo en dos tarifas, se beneficiaron al año con ocho millones de pesetas, y estima que no estarán muy necesitadas de auxilios.

(Sigue la sesion.)

TELEGRAMAS DE LA TARDE

(DE LA AGENCIA FABRA).
Alcalde destituido.
LILA 23.—Con motivo de los recientes desórdenes ocurridos en esta poblacion, ha sido declarado suspendido de su cargo el alcalde de la misma, Sr. Dolery.

El doctor Jameson.
LONDRES 23.—En la informacion abierta por la Cámara de la colonia del Cabo respecto á la intencion del doctor Jameson, se ha evidenciado que el Sr. Cecil Rhodes giró por mediacion de su hermano contra la Compañía inglesa del Sur de Africa 50.000 libras esterlinas, abriendo una nueva cuenta de nuevas concesiones. La Compañía Chartered hizo tambien importantes anticipos al doctor Wolff, al coronel White y al mismo Sr. Rhodes, que tanto han figurado en la intencion contra el Transvaal.—Fabra.

LA CUESTION DE ORIENTE

ATENAS 23.—Numerosos musulmanes indiganas, apoyados por las tropas turcas, pasaron la zona militar de Creta por la costa de Asomati para entregarse al saqueo.

En su camino encontraron 1.500 insurrectos armados que lograron rechazarlos, causándoles pérdidas de consideracion.

Los insurrectos atacaron en seguida el block de San Basilio, donde se habian refugiado algunos de los salteadores y soldados, logrando desalojarlos de él.

La situacion continúa ofreciendo caracteres de gravedad.

PARIS 23.—Los periódicos austriacos conceden verdadera gravedad á la cuestion de Oriente, y examinan detalladamente las dificultades con que tiene que luchar Turquía, así en Creta como en Armenia, Siria, Tessalia, Arabia y Macedonia, deduciendo que la Sublime Puerta habria podido aprender, por larga experiencia, que debe abandonar la mezuina politica que ha seguido hasta aqui.

«Si quiere verdaderamente—dice un importante periódico—lograr tranquilidad y conservar á la vez la integridad de su territorio, debe emprender seria y sinceramente el camino de las reformas.»

NOTICIAS DE BARCELONA

Lluvias. — Casas inundadas. — El general Borbon. — Homicidio cometido.

Barcelona 28 (2^o tarde).
En casi toda Cataluña ha habido abundantes lluvias.

Se han inundado varias casas de Badalona.

Los perjuicios son de consideracion. El tranvia ha suspendido los viajes, por haberse inundado la via.

En algunos puntos el agua alcanza un metro de altura.

Se han avisado auxilios.
—Procedente de Madrid ha llegado á esta capital el general D. Francisco Borbon.

—Ha sido detenido José Fernandez, autor del homicidio ocurrido en Mongat el 25 del corriente.—Mencheta.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Firma de la Reina. — El Obispo de Vitoria.
San Sebastian 28 (1^o tarde).

La mayor parte de las disposiciones firmadas hoy carecen de interés.

Por uno de los decretos firmados se conceden condecoraciones á varios personajes rusos, con motivo de la coronacion del Czar Nicolás II.

El Obispo de Vitoria ha cumplimentado hoy á la Reina, quedándose á almorzar en palacio.

Tiempo lluvioso.—Mencheta.

SUCESOS.

Intento de suicidio.
Esta mañana ha intentado suicidarse, disparándose un tiro en la cabeza al lado del fronton del Batí Jal, un sugeto llamado Anselmo Sobaquillo, de oficio cochero.

En grave estado fué conducido á la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, y una vez curado de primera intencion, pasó al Hospital de la Princesa.

Incendio sin importancia.
En la casa núm. 4 de la Ronda de Toledo, ha habido esta mañana un fuego sin importancia, que fué dominado á poco de iniciarse.

COLEGIO DE ABOGADOS

Gran efervescencia ha producido la noticia publicada por algunos periódicos, relativa á la anulacion del segundo juicio de agravios, que de llevarse á cabo tal determinacion pagaría el más moderno, de Maura y Silvela hasta el más moderno, la misma cuota.

Quedarían tambien suprimidas las plazas de pobre, matando las esperanzas de los ventureros que empieza.

En vista de la gravedad que la noticia encerraba, hemos procurado cerciorarnos de la verdad, resultando que no se ha tomado acuerdo ninguno por la delegacion de Hacienda, aunque hemos oido decir que se trabaja por algunos perjudicados para lograr la anulacion.

El Sr. Alba, uno de los perjudicados en el juicio de agravios, ha presentado una denuncia en el juzgado de Buenavista contra los sindicos y clasificadores del gremio, que ha sido archivada por no ser punible, según hemos oido, á juicio del juez, los hechos en ella relatados.

Con este motivo las pasiones estaban muy excitadas, pues mientras algunos opinaban formular querrela por injuria y calumnia contra el denunciante, otros creian bastante poner el hecho en conocimiento del decaño.

Ascenso.
S. M. ha firmado un decreto del ministerio de la Guerra, ascendiendo á general de brigada, por méritos de guerra, al coronel de infantería D. Manuel Narie.

No es exacto, como equivocadamente ha dicho algun colega, que el senador señor marqués de Torreagana se encuentre en San Sebastian.

Dicho señor no tiene el propósito de ausentarse de Madrid este verano, mientras permanezcan abiertas las Cortes.

Vapor-correo.
HABANA 23.—Ayer lunes llegó á este puerto, procedente de Puerto-Rico, el vapor-correo *Santo Domingo*, de la Compañía Trasatlántica.

El aseso de la calle de Goya.
Recordarán nuestros lectores que á consecuencia de la denuncia formulada por haber encontrado una criatura en lugar reservado en una casa de la calle de Goya, se inició proceso.

El juez, Sr. Pozo ha decretado el procesamiento y prision de Aurelia R., hija del inquilino de la mencionada casa.

Crimen en la via.
VITORIA 23.—En el kilómetro 518 de la línea del Norte fué hallado el guardia Leandro Obogui gravemente herido por dos navarros á quienes impidió robaran unas herramientas.

El Leandro falleció á los pocos momentos.

BALANCE DEL DIA

Hoy el suceso que ha fijado más la atencion ha sido el discurso del Sr. Gamazo en la totalidad del presupuesto de Hacienda.

Más de dos horas ha durado este discurso, principalmente dirigido al examen de la gestion del Sr. Navarro Reverter; siendo de advertir que á pesar de tratarse de asuntos que fácilmente fatigan á nuestra raza viva é impresionable, la atencion se ha mantenido fija en todos los lados de la Cámara, siendo naturalmente muy simpáticos á la minoría liberal y en las otras oposiciones, y de tanta consideracion tambien en la mayoría, que con frecuencia parecia que el Sr. Gamazo hablaba á una Asamblea totalmente favorable á sus ideas.

Debe advertirse, á todo esto, que el señor Gamazo no ha empleado hoy, ni en el tono, ni en los adornos, los grandes medios oratorios que posee; pero la exposicion de hechos ha sido tan clara, los asuntos surgian tan ordenados y la argumentacion tan sólida, que sin forzar la máquina por el auxilio de medios retóricos, resultó una oracion admirable por su sencillez, por su sustancia y por sus medios persuasivos.

Los errores de cálculo en la parte histórica de la Memoria; la gestion administrativa del ministro; cómo ha administrado el presupuesto; el abuso en las transferencias y en los créditos extraordinarios; los au-

mentos de gastos; las alegrías en el cálculo de los ingresos; el probable déficit del actual presupuesto; las novedades en los derechos reales, en el timbre, en la sal, en las loterías y en otros servicios; las finas ironías sobre el flamante proyecto de p. c. t. e. á la agricultura; todos estos asuntos dieron materia al Sr. Gamazo para pensar, medir y desentrañar la gestion del señor Navarro Reverter, resultando demostrados al fina análisis tan concienzuto y luminoso, todos los errores, pecados, extravíos y fantasías de la obra financiera del Sr. Navarro Reverter.

El Sr. Gamazo concluyó su discurso con una elocuente invocacion á la mayoría, llamando su atencion sobre el camino de desfilzaros que acusa la gestion del actual ministro en oposicion á otra más sana conducta de los propios conservadores, seguida en 1892.

Ha sido justamente felicitado por sus amigos de la minoría liberal al terminar su discurso.

Querriamos despues de esto dar alguna impresion de la réplica del Sr. Navarro Reverter, pero la está pronunciando á la hora en que abandonamos el Congreso, y esto nos obliga á dejar esta impresion para mañana.

En el presupuesto de Hacienda no habrá más discusion sobre la totalidad que la que sostengan los Sres. Gamazo y Navarro Reverter.

Despues se entrará en el estudio de los capitulos.

El Sr. Cánovas, según nuestros informes, tenia el propósito de haber ido hoy al Congreso, si el Sr. Gamazo hubiera tocado la cuestion de los recursos extraordinarios; pero como esto no entraba hoy en el plan del Sr. Gamazo, el Sr. Cánovas no ha acudido al Congreso hasta última hora.

En la reunion de ayer del Consejo del Banco de España se acordó un préstamo de seis millones de pesetas al ministro de Ultramar, con garantia de Cubas de 1893 y de 1890.

El último correo de Cuba hoy repartido en Madrid, ha traído muchas cartas de jefes y oficiales de aquel ejército, en que se dice que, en efecto, no cobran sus pagas desde el mes de Marzo.

Sobre la cuestion de los recursos extraordinarios para Guerra y Marina, las cosas siguen como ayer estaban.

El gobierno dice que no tiene otros medios que los propuestos, y por tanto que quedan abiertas las Cortes.

En el Senado se ha aprobado á primera hora la ley de cartillas evaluatorias, y despues ha continuado el Sr. Romero Giron su discurso contra el auxilio á los ferro-carriles.

Créese que mañana principiá en este cuerpo la discusion de presupuestos.

Los valores siguen en baja.

Los cambios con el extranjero han experimentado una nueva alza, quedando á 19'05.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 28 DE JULIO DE 1896 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimas precios

	Dia 27	Dia 28	Diferencia
4 0/0 perpét. int. s. id. id. serie E.	63 55	63 45	- 0 10
id. fin mes.....	63 60	63 55	- 0 05
id. fin próximo.....	63 45		
id. fin próximo.....	63 40	63 25	- 0 15
4 0/0 perp. ext. s. id. fin mes.....	75 95	75 80	- 0 15
id. fin próximo.....	75 90	75 55	- 0 05
id. fin próximo.....	75 85	75 75	- 0 10
4 0/0 amortizables.....	76 60	76 65	+ 0 05
Billetes Cuba 1888.....	86 80	86 20	- 0 10
Billetes Cuba 1890.....	72 00	72 00	

Banco de España... Banco Hipotecario... id., obligacion 5 0/0 id., cedulas 5 0/0... id., cedulas 4 0/0... Compañía arrendataria de tabacos... 192 50 193 25 + 0 75

Cambios sobre el extranjero.
PARIS
A la vista 19'05 por 100 beneficio papel.
A 3 dias vista, 00'00 por 100 id.

LONDRES
A la vista, lib. esterlina, 29'97 ptas.
A 3 dias vista, idem, 00'00.
A 60 dias vista, idem, 00'00.
A 90 dias fecha, idem, 00'00.

Porto 28 (12'05 tarde).—4 por 100 exterior 68'69.

Despues de la Bolsa.
A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 68'00 dinero; fin del próximo, 68'20 dinero.

(DE LA AGENCIA FABRA).
PARIS 23.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 68'68; 8 por 100 francés, 101'62.

LONDRES 23.—Exterior español, 68'62.

PARIS 23.—En la Bolsa de hoy la renta francesa, el exterior español, el italiano, el turco y principalmente el último, han tenido un descenso, lo cual se atribuye á los recelos y desconfianzas que inspira de nuevo la cuestion de Oriente.

La temperatura.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Principe, 4, marca lo siguiente:
A las ocho de la mañana 15° sobre 0.
A las doce de la tarde, 26° sobre 0.
A las cuatro, 22° sobre 0.
La máxima fué de 28° sobre 0.
La mínima de 18° sobre 0.
El barómetro marca 710.—Variable.

DE POLO A POLO

BISMARCK DOCTOR EN MEDICINA.—El príncipe Bismarck posee un nuevo título. La Universidad de Jena acaba de conferirle el diploma de doctor medicinae honoris causa, é en otros términos, doctor honorario en Medicina.

El solitario de Friederichshagen ha sido

siempre el favorito de las Universidades a emanas. Era ya doctor en Filosofía de la Universidad de Halle, doctor en Derecho de Goettingen, doctor en Ciencias políticas de Tubingen, y, por último, doctor en Teología de la Universidad de Gießen.

VERANO QUE NO LO PARECE.—Desde tiempo inmemorial, no ha habido jamás un verano tan anormal como los Kárpates y en el Tirolo (Austria). Ha habido allí un frío insoportable, viéndose la gente obligada á vestir como en Enero.

En muchas pequeñas poblaciones del Tirolo, adonde van de ordinario los vieneses á pasar los meses de Julio y Agosto, ha caído la semana pasada una nevada.

En medio de los grandes calores que sufrimos, esta noticia tan fresca no hace ser envidiosos.

SIN PULGAS.—Acostumbra á decirse que hay pulgas en todas las partes del mundo, y sin embargo, existe un lugar donde no hay que temer al sanguinario insecto: esta pais es el Sahara.

Muchos viajeros han comprobado que en el desierto, pasando el grado 30 de latitud, no existe la pulga.

He aquí un tema de estudio y discusion para los naturalistas. ¿Por qué no vive la pulga en aquellas latitudes?

DE MI GUITARRA.

Apenas nacido un sér, solo le cerca el dolor; crece, y siempre en derredor miseria y llanto ha de ver.

¿De qué le sirve queer, ser feliz tan solo un día, si es aumentar la agonía que haya despues de sufrir al ver que llegó á morir cuando creyó que vivía!

Qué importa que seas hermosa si tienes muy negra el alma; á la pantera se admira de lejos, de cerca mata.

Aunque le he perdido á él no me es posible llorar; cuando murieron mis padres quedó seco el manantial.

JOSÉ MARBAN.

CHARADA

Primera dos es arbusto; es la cuarta musical, y la sílaba primera es una letra vocal.

Cuando va Juan á mi casa, y la puerta le una dos, al punto se una dos tercía, estornuda y le da tos.

Su muletilla al entrar, es decir: «Vaugo muy todo, á ver si puedo soltar el estornudo de este modo.»

Y es que un pintor la otra tarde, con la tercía le dió, y en el chasco una mancha de color verde le echó.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ (La solucion mañana.)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR: HU-MA-NI-TA-RIO.

—¿Qué tal montas, Pepe? —Te diré mi manera: cojo las bridas y la crin, pongo el pié izquierdo en el estribo, subo al caballo por un lado y caigo al suelo por el otro.

LA MESA DE FORNOS.

Comida del 29 de Julio.

Cubierto de 5 pesetas
Entremeses.
Consumé Fleuri.

Languzas, salsa tartara.
Ternera glassada á la Macedonia.
Berenjenas rellenas á la provençala.
Pavipollo asado, con berros.
Mascotas y helado.

NOTA. En el café: almuerzo á 2'50 pesetas.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Por no encontrar á sus destinatarios, quedaron ayer sin

NOTICIAS TEATRALES.

Beneficio de Vico.

Anoche se verificó, con un lleno, el beneficio del insigne actor D. Antonio Vico, recibiendo muchos aplausos en la interpretación de Juan José y en La capilla de la muerte.

Se asegura que Joaquín Tercera prepara un drama en un acto, epílogo de Juan José, drama que destina a Vico. La acción se limita a presentar a Juan José en los momentos más importantes de su vida, a expiar en el patíbulo la muerte de Paco y de su amante Rosa.

Luchas eternas se titula un drama en un acto que ha hecho Vico, con gran éxito, durante su tournée en América.

La obra es original de un antiguo compañero nuestro en la prensa, y se dice que el insigne actor nos la dará a conocer antes de terminar su temporada en la Zarzuela.

Teatro del Buen Retiro.

Anoche, a pesar del mal tiempo, se cantó en este teatro la preciosa ópera del maestro Verdi, Aida, teniendo una esmeradísima ejecución, en la que se distinguieron las señoritas Cucini y Angelini, y el tenor señor Simonetti.

La concurrencia tan escogida como en las anteriores noches de moda.

Luisa Campos.

Luisa Campos no formará parte en la próxima temporada de la compañía del teatro de Apolo.

La bella y aplaudida tiple se halla libre de todo compromiso, aunque ya se le han hecho proposiciones ventajosas por algunas empresas.

Lara.

Este coliseo continuará el año próximo con su habitual compañía, salvo algunas modificaciones.

El director será el aplaudido actor don Pedro Ruiz de Arana.

Matilde Rodríguez y José Rubio no actuarán en el lindo coliseo de la calle de la Corredera.

Príncipe Alfonso.

El próximo sábado se verificará el estreno de Miraflores, y en la próxima semana el de la zarzuela El saboyano, para la que está pintando cuatro preciosas decoraciones el Sr. Muriel.

Cambios en la temperatura.

Todo el día de ayer la temperatura fué muy fresca, y la noche pasada se ha sentido frío, lo cual se explica porque el termómetro bajó a 14 grados.

El día de hoy sigue fresco y nuboso.

Fortuna y desgracia.

Anoche, un coche de punto que conducía por el paseo de San Vicente a dos sujetos, llamados Escalístico Mon y Diego, a Donato Lavín Solano y a un niño de cinco años de edad, hijo del primero de éstos, efecto del mal camino, sin duda, voló el carruaje cuando más velocidad llevaba, resultando los tres viajeros y el cochero con graves heridas en diferentes partes del cuerpo.

Donato Lavín fué el que sufrió heridas más graves, y después de curado en la Casa de Socorro del distrito de Palacio, éste fué trasladado al hospital de la Princesa, y los demás lesionados a sus correspondientes domicilios.

Es de advertir que Donato cobró hace pocos días 14.000 pesetas que le habían tocado a la lotería, y marchaba a Galicia a vivir con su familia, dejando la plaza de camarero que servía en el café Oriental.

El marqués de Cabriñana.

El fiscal encargado del despacho de la causa instruida contra el marqués de Cabriñana por el delito de denuncia falsa, hecha por dicho señor contra el ex-ministro de Fomento Sr. Bosch, solicita en su escrito de conclusiones provisionales la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El cesante y el Sr. Cánovas.

El individuo que fué detenido anteanoche por haber proferido algunos insultos al señor Cánovas, ingresó ayer en la Cárcel Modelo, celda núm. 27.

Victimia del trabajo.

Un obrero llamado Francisco Barba Murciano, que trabajaba en una de las bóvedas de la iglesia en construcción junto a los solares de la duquesa de Medinaceli, tuvo ayer mañana la desgracia de caerse al suelo desde una altura considerable, quedando el desgraciado trabajador casi exánime.

Un hijo suyo, que trabajaba en la misma obra, cogió a su padre en brazos y le condujo a la Casa de Socorro correspondiente, donde fué curado de primera intención.

En vista del estado gravísimo en que se encontraba el herido, fué trasladado en una camilla al hospital Provincial, donde falleció poco después de haber ingresado.

Exámenes en Correos.

Bajo la presidencia del administrador del Correo Central, han dado principio los exámenes reglamentarios de los empleados de Correos.

Serviente aprovechada.

Ayer ingresó en la Cárcel de Mujeres una joven llamada Margarita Coballos, a la cual se considera autora de un robo consistente en 1.800 pesetas en metálico, un reloj y dos pañuelos de marino y seda, cometido en la casa núm. 8 de la calle de Tintorerías, en la que aquella entró a servir hace varios días.

Desaparición del Zafra.

El delegado de Vigilancia del distrito del Hospital, Sr. Chicheri, y el subinspector Sr. Iglesias, después de los trabajos practicados para averiguar el paradero del picador el Zafra, han conseguido saber que éste pasó el día del suceso en una casa del paseo de las Delicias.

Las citadas autoridades pidieron ayer tarde al juez de guardia un mandamiento para poder registrar una casa donde se sospecha que puede estar el picador aludido, mandamiento que no les fué facilitado por motivos muy fundados expuestos por el juez.

En vista de las observaciones que el juez de guardia hizo al delegado del distrito, éste piensa solicitar del juez correspondiente el mandamiento para practicar el registro que se propone.

Velázquez y Goya.

En virtud de la iniciativa del diputado liberal Sr. Vincenti, es ya un hecho la celebración del tercer centenario del inmortal Velázquez, así como la traslación de los restos del insigne pintor Goya desde Burdeos a Madrid.

Accidente desgraciado.

En la calle de Mira el Sol, frente a la Inclusa, el niño de diez años de edad José de la Torre, que estaba machacando unos pimientos de escapeta, tuvo la desgracia de que al estallar uno de ellos, los fragmentos cayeron sobre una caja de cerillas que tenía en un bolsillo, incendiándose y ocasionando al desgraciado niño una grave quemadura en el costado y pierna derecha.

En la Casa de Socorro le fué practicada la primera cura, pasando después a su domicilio.

El anarquismo en Barcelona.

El juzgado instructor del proceso contra los anarquistas ha decretado la libertad de

José Pignourel y Nicolás Fábregas, que estaban detenidos como supuestos anarquistas.

Diputado electo.

Por el distrito de Granollers ha sido elegido diputado o, sin oposición, el candidato adicto Sr. Paig y Vall.

Española premiada.

Ha obtenido el primer premio en el concurso de piano celebrado ayer en París, la señorita española Mercedes Rigalt. Los opositores franceses eran 27.

La duquesa de San Felice.

Ayer falleció en Nápoles la duquesa de San Felice de Casalmaggiore, viuda del duque de Pignatelli y de Monteleone, descendiente de Heraan-Cortés.

Se encuentra competentemente restablecido, dedicándose a sus habituales tareas, nuestro querido amigo el redactor de El Liberal Sr. Tompeta.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Buen Retiro.—A las 8 1/2.—Gli Ugonotti.—Intermedios en el Jardín por la banda del Hospicio.

Príncipe Alfonso.—A las 8 3/4.—Cuadros disolvantes.—A las 9 1/2.—Retolón-dron.—A las 10 3/4.—Cuadros disolvantes.—A las 12.—Fobias.

Jardín del Buen Retiro. Teatro de fantoches.—Funciones todos los días desde las 6 de la tarde.—Entrada con asiento, 25 céntimos.

Teatro.—De 6 de la tarde a 12 de la noche.—La Montaña Rusa.—Banda militar.—Patines, trineos, embarcaciones, salampicados, tiros de aslon y panorámicos. Pin-Paz-Puz, café restaurant.—Entrada, 50 céntimos.

MADRID.—IMPRESA DE EL CORREO.

SERVICIOS DE LA

COMPANIA TRANSATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes: El 10 de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga, el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21 y hacia de antes la del Havre el 15 para Habana y Veracruz.—El 30 de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los puertos de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.

Salidas de la Habana para New-York, con los días 12, 20 y 30, y de New-York para la Habana, los mismos días.

Salidas de la Habana: el 18, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 28, con escala en Puerto-Rico el 4 y 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor ANTONIO LOPEZ saldrá de Cádiz el 30 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS

con escalas en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Nu y Oahu y combinación a Kuraché y Boshire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigón, Siday, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyeog y Kokoama

Salidas, cada 15 días, para Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa, facultativa, Océano, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro días, a partir del 4 de Enero de 1896.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES

con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO POO

con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA

Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Robajes a familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Retajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o asalada, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes agricultores e industriales, que recibirá y encomendará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entregan.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en la Agencia, Puerta del Sol, 15.

LA ROSARIO

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES

Advertisement for Gellé Frères, inventors of 'NIGRINE VEGETAL' hair dye. Includes text: 'Tintura para los Cabellos y la Barba', 'Esta Tintura es, sin contestación, la mejor, la más eficaz y la sola inofensiva.', 'NEGRO, MORENO, CASTAÑO', 'Deposito en todas las perfumerías de España.'

Advertisement for 'ELIXIR CURACION CIERTA ENFERMEDADES DE ESTOMAGO'. Includes text: 'Gastritis, Gastralgias, Dispepsias, Vómitos, Pesadez del Estómago, Afecciones generales de las Vías digestivas.', 'a la Papaina TROUETTE', 'CURACION CIERTA ENFERMEDADES DE ESTOMAGO', 'Deposito en todas las Farmacias.'

Advertisement for 'ANUARIO DEL COMERCIO'. Includes text: 'Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.', 'Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.'

Advertisement for 'Sociedad de Telefonos'. Includes text: 'Sociedad Anónima', 'Por una estación particular... 800', 'Por una estación para líneas urbanas... 600', 'Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal... 75', 'Por un idem para comunicar solo con el aparato principal... 71', 'Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador... 54', 'Cada otra dirección... 70', 'Cada otra dirección... 4', 'Un timbre (al año)... 10'

Advertisement for 'LA FOTOGRAFIA A TRAVÉS DE LOS CUERPOS OPACOS'. Includes text: 'por los Rayos Eléctricos, Catódicos y de Roentgen, con un estudio sobre las imágenes fotofulgurales por E. N. Santini.—Un tomo en 12.º, ilustrado con 14 grabados y 4 fotografías.', 'Precios: En rústica, 2 ptas.—Encartonado, 2/50.', 'En provincias, al precio aumenta en 25 céntimos de peseta para el certificado.', 'De venta en todas las librerías.'

Advertisement for 'CHOCOLATES SUPERIORES'. Includes text: 'Tés y cafés selectos, riquísimos bombones de chocolate, varias cromas, caprichos de novedad para regalos.', 'MATÍAS LOPEZ', '25, MONTERA, 25', 'TISIS', 'y catarros crónicos, por antiguos y recientes que sean Curación con las célebres Píldoras Antisépticas del Dr. Audet. Calman la tos, disminuyen la expectoración, quitan la fatiga y dan ganas de comer. 10 pesetas Venta, Valverde, 11, botica.'

HOTEL DE LIERGANES

Provincia de Santander. Aguas minerales, medicinales, sulfuroso-salinas, sulfatadas azodadas. Construido este suntuoso edificio de nueva planta, ofrece al público grandes comodidades.—Comedor capaz para 150 personas.—Cocinero y repostero de reconocido mérito.—Magnífico salón de recreo y capilla convenientemente situada, donde se celebra misa.—Telegrafos.—Coches en las estaciones de Boó y Solares a todos los trenes.—Servicio esmerado.

LOS GRANDES REMEDIOS DEL DR. AUDET

Píldoras antisépticas.—Curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho Calman la tos, quitan la fatiga, modifícan la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja. Antinervioso Howard.—Tónico del sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocandria, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas. Para curar el estómago.—Poderosos digestivos químicos. El Estomacal Maître cura las dispepsias ácidas. El Estomacal Maître las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 pesetas. Para curar el oído.—El Acetate Neubert cura las dolencias leves del oído, desobstruye el conducto, disolviendo el cerumen, y hace más sensible el oído a las vibraciones de la voz.—4 pesetas. Para curar el reumatismo.—Agentes comprobados. Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, Píldoras Antirreumáticas Auudet, que quitan el dolor en breves horas. Para curar la diatesis reumática, tómease Antirreumático Reysser.—10 y 4 pías. Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómease el Antibleorrágico Auudet. Contra la sífilis, el Antisifilítico Auudet.—4 pías. cada uno. Siempre dan buenos y rápidos resultados. Impotencia.—El Fluido Vita, gotas virtuales, globulos Vitales y Perlas del Serravallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispensadamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar la salud. Herpes.—Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el Antihéptico Auudet.—4 pesetas. Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas, se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la letargia de aliento. Útiles a los asmáticos y tísicos.—2 pías. frasco. De venta y prospectos en Madrid, Borghini y C.ª, Valverde, 11; Barceona, Fernando VII, 7; Valencia, droguería San Antonio; Zaragoza, Coso, 33; Valladolid, Orates, 38; Bilbao, Aseño, 7; Santander, Blanca, 15; Málaga, Compañía, 15; Granada, San Jerónimo, 13, y demás boticas y droguerías de España. Van por correo.

SOLO ESTA CASA

vende las camas de todas clases y colchones de muelles de todos los sistemas a precios increíbles por lo baratos. 49, FUENCARRAL, 49

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta Sociedad admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Ofrece a los anunciantes e industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcionales.—Envía tarifas a las personas que las pidan. SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO 6 Y 8, ALCALÁ, 6 Y 8 Teléfono 517

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Panajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro consignatario.

SOLUCION COIRRE

El más poderoso reconstituyente en todos los casos de Agotamiento de fuerzas, Anemia, Clorosis, Tisis, Cagueira, Escrófulas, Laguetim, Intermedios de los huesos, Desarrollo físico, Inapetencia, Dispepsias e Digestiones laboriosas y las Enfermedades nerviosas. COIRRE, Farmacia, 79, rue de Cherche-Midi, PARIS. Se vende papel por mayor, en la Administración de este periódico, San Marcos, 90 y 92.